

Turismo creció 29% en inversión extranjera y las divisas 42% en primer semestre de 2023, revela MinCIT

Bogotá, D.C., 27 de septiembre de 2023.

El turismo continúa siendo el sector de la economía nacional que se abre paso como principal alternativa en el proceso de la transición energética que impulsa el Gobierno del Cambio, y las cifras así lo demuestran.

El turismo figura en el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026 'Colombia Potencia Mundial de la Vida' como uno de los principales motores de la economía nacional. Después de un año desde el inicio de su implementación ya muestra resultados favorables.

“Hemos visto que el turismo en Colombia genera el 2.1% del Producto Interno Bruto, en 2022 generó más de 700.000 puestos de trabajo en todo el país, y entre las actividades que generan valor agregado a la economía ocupó el undécimo lugar con un 4.4%”, explicó Arturo Bravo, viceministro de Turismo del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo.

Hoy, 27 de septiembre, cuando se celebra el Día Mundial del Turismo, Colombia atraviesa por el mejor momento en llegada de viajeros extranjeros pues ha logrado recuperar este indicador después de la crisis por la pandemia.

“En 2022 recibimos 4.6 millones de turistas, y a julio de 2023 ya teníamos 3.2 millones, esto no es un logro menor, Colombia es el único de Latinoamérica con República Dominicana y El Salvador que ha logrado recuperar estos flujos”, agrega el funcionario.

En turismo interno las cifras también son alentadoras: 3.6 millones de colombianos han viajado por todo el país en el segundo trimestre de 2023, lo que representa un crecimiento del 16% frente al mismo período del año anterior.

Así mismo, en el último año el país ha duplicado el número de prestadores de servicios turísticos, pues de los 92.000 que hay en la actualidad, 40.000 se inscribieron entre agosto de 2022 y junio de 2023.



Eso, sin contar con el aumento en las divisas que deja este sector, pues solo en el segundo trimestre de este año crecieron en 29.7% frente al mismo periodo de 2019, que es la referencia por la pandemia. Son 463 millones de dólares en inversión extranjera en el sector de restaurantes y hoteles particularmente, y en cuanto a divisas son 2.000 millones de dólares, más o menos, que se han recuperado, es decir el 42%, de acuerdo con el Viceministro.

“Entonces, en inversión extranjera vamos creciendo al 29% y en divisas al 42% frente a 2019. Esperamos cerrar este año con alrededor de 5.2 millones de visitantes extranjeros en el país, y para el cuarto trimestre podamos tener alrededor de 4 millones de colombianos que viajen por el país”, concluye el Viceministro de Turismo.

Bravo señala que el Gobierno del Cambio “está haciendo una fuerte apuesta al turismo” para aumentar visitas de viajeros, inversión en competitividad, capacitaciones, diseño de productos y estrategias como la nueva narrativa de marca país ‘Colombia, el país de la belleza